

Publicaciones De Historia

70668+

LOS DOMINICOS EN CHILE Y LA PRIMERA UNIVERSIDAD. P. Ramón Ramírez O.P. Talleres Gráficos de la Universidad Técnica del Estado, 1979.

En la primera parte se incluyen los antecedentes necesarios que definen la labor de los dominicos, y el espíritu que guía a esta comunidad desde su fundación. El autor sigue cronológicamente los pasos de los primeros miembros que llegaron a Chile y explica su organización y expansión, sin dejar de lado el trasfondo histórico que acompaña a cada una de estas etapas. El P. Ramón Ramírez destaca a continuación las fundamentales actividades pedagógicas desarrolladas por la mencionada comunidad a través de la Universidad de Santo Tomás y de las escuelas y colegios que tuvo a su cargo. Elabora una reseña sobre los religiosos más ilustres de la Orden en Chile, para abordar luego una visión sintética de los dominicos en el siglo XX. En otro capítulo hace una interesante descripción de los templos de esta congregación en Santiago.

Esta obra tiene el mérito de entregar al lector la información indispensable y los antecedentes históricos que se precisan para seguir con vigor la trayectoria de una comunidad religiosa unida íntimamente a la gestación del país.

SANTA CRUZ Y TORREBLANCA. (Edit. Mar del Sur, Santiago de Chile, 1979. 226 págs.).

Obra notable en más de un aspecto. Su

origen lo constituyen dos epistolarios pertenecientes a dos héroes de la guerra del Pacífico. El primero, las cartas que Ricardo Santa Cruz dirige a su hermano Joaquín. El segundo, la correspondencia que envía Rafael Z.O. Torreblanca a su hermano Manuel Antonio.

Como lo indica Fernández Larrain, existe en la vida de estos dos chilenos una serie de curiosas coincidencias. Ambos inician sus epistolarios el 23 de junio de 1879. Y ambos lo concluyen el 24 de mayo, un día antes de la batalla de Tacna, en la que los dos encontrarán gloriosa muerte. Santa Cruz dice en su postrera carta: "Querida mamá: Estamos en víspera de la grande; mañana partimos para Tacna."

Los 30 manuscritos que integran el Archivo Santa Cruz aparecieron en 1963 en el Boletín de la Academia Chilena de la Historia. Los documentos autógrafos del "paladín del Regimiento Atacama", Rafael Torreblanca, están formados por 13 cartas a su familia y un "Historial" que empieza en Copiapó y concluye en los albores del triunfo de Tacna. Todo el material de Torreblanca estaba inédito, y es gracias a la investigación del infatigable Sergio Fernández Larrain que estos documentos ven la luz. Sabias y amenas notas, advertencias, prólogos, glosas y epílogo, hacen de esta obra una magnífica contribución a la historiografía de la guerra del Pacífico.

Publicaciones de historia. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Publicaciones de historia. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile